
МОНИТОРИНГ 

публикаций региональных, краевых, городских и районных газет, 

телевизионных каналов о работе 

Думы Ставропольского края с 15 по 22 декабря 2017 года 

 

За период с 15 по 22 декабря 2017 года деятельность краевой Думы 

и депутатов была освещена в 30 публикациях СМИ (без учѐта 

поздравлений). 

 

Заседания Думы Ставропольского края  

Информацию о  завершающем в этом году заседании Думы 

Ставропольского края шестого созыва, которое провел председатель 

регионального парламента Геннадий Ягубов, опубликовала газета 

"Ставропольские ведомости", № 50 от 20 декабря.   Как было отмечено, 

всего на заседании было рассмотрено 12 вопросов. Одобрен законопроект 

"О внесении изменений в отдельные законодательные акты 

Ставропольского края", подготовленный краевой избирательной 

комиссией. Поправками предлагается предусмотреть использование 

установленного в федеральном законодательстве механизма, 

обеспечивающего реализацию активного избирательного права граждан, 

которые в день голосования будут находиться за пределами места своего 

жительства. Теперь им не нужно получать открепительные удостоверения. 

Это касается выборов губернатора Ставропольского края, депутатов 

краевой Думы, а также референдума Ставропольского края. Также 

парламентарии приняли изменения в закон, регулирующий вопросы 

розничной продажи алкогольной продукции и безалкогольных 

тонизирующих напитков на территории Ставропольского края, а также в 

закон "Об административных правонарушениях в Ставропольском крае". 

Они направлены на приведение краевого законодательства в соответствие с 

федеральным, регулирование значимых вопросов торговли алкоголем и 

безалкогольными тонизирующими напитками. На заседании также была 

законодательно закреплена величина основных показателей 

потребительской корзины в Ставропольском крае на 2018-2020 годы. Ее 

параметры планируется оставить теми же, что были утверждены в 2013 

году и действуют на сегодняшний день. Отмечалось, что аналогичную 

позицию занимают и федеральные законодатели. Еще один одобренный 

законопроект внес изменения в закон "О дополнительных гарантиях по 

социальной поддержке детей-сирот и детей, оставшихся без попечения 

родителей". Он направлен на обеспечение этой категории льготников 

бесплатным проездом на городском, пригородном и внутрирайонном 

транспорте (за исключением такси). Принят еще один важный закон, 

который касается утверждения заключения соглашений между 

Ставропольским краем и некоторыми муниципальными образованиями 

региона. Документ направлен на повышение эффективности и устранение 

нарушений в сфере муниципальных закупок. Он позволит проводить 
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конкурсные процедуры на качественно новом уровне и в минимальные 

сроки силами краевого комитета по государственному заказу. Одобрение 

депутатов получил и проект соглашения о межпарламентском 

сотрудничестве между Думой Ставропольского края и Парламентом 

Республики Северная Осетия - Алания. Подводя итоги года, депутаты 

подсчитали количество принятых законов, пишет газета "Ставропольские 

губернские ведомости", № 50 от 20 декабря.   Их оказалось 145. Несколько 

раз парламентариям приходилось собираться во внеочередном порядке, чтобы 

оперативно решать вопросы по корректировке бюджета, по увеличению 

резервного фонда губернатора, по выделению материальной помощи гражданам, 

пострадавшим от майского паводка. На 17-м по счѐту, последнем в 

завершающемся 2017 году заседании депутаты вновь вернулись к 

проблемам земляков, пострадавших от стихийных бедствий. Этот вопрос 

был дополнительно внесѐн в повестку дня. Оказывается, что примерно 

четыре тысячи жителей поселений, подтопленных в конце весны, по 

различным причинам не оказались внесѐнными в списки для выделения 

единовременных компенсационных выплат в размере 50 тысяч рублей. 

"Кто-то недополучил эти выплаты в силу того, что проживал в 

недостроенном доме, либо у человека отсутствовала прописка или же не 

соблюдена другая юридическая процедура, - пояснил председатель Думы 

края Геннадий Ягубов. -  Сегодня мы дали возможность исправить эти 

недочѐты краевому правительству. Оно должно в ближайшее время 

принять порядок расходования средств, и тогда мы чѐтко определимся, 

какая категория может получить эту поддержку".  

Депутаты на заседании также  утвердили инициативу общественников 

о создании "зелѐного пояса" вокруг Ставрополя, сообщила "Российская 

газета", № 287 от 19 декабря. "Общественная палата края провела 

слушания, по итогам которых в Думу направлено предложение о создании 

вокруг краевого центра лесопарковой охранной зоны", - сообщил  

председатель комитета по аграрным и земельным вопросам, 

природопользованию и экологии Иван Богачѐв.  Парламентарии 

поддержали предложение и проголосовали за создание "зелѐного пояса", 

который включит более 240 лесных территорий площадью более четырѐх 

тысяч гектаров. Список формировали около полугода. Общественники 

планируют также определить перечень лесов для включения в "зелѐный 

пояс" вокруг Кавказских Минеральных Вод. Федеральный закон о "зелѐном 

поясе", вступивший в силу первого января 2017 года, предполагает 

ограничение на вырубку деревьев вокруг городов. Изначально планировалось 

создать "зелѐный щит" только в Москве, однако позднее было решено 

распространить инициативу и на другие российские мегаполисы.    

Информация пресс-службы Думы Ставропольского края о заседании 

была опубликована в газете "Приманычские степи", № 94 от 19 декабря. 
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Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 
Председатель комитета Думы Ставропольского края по социальной и 

молодежной политике, образованию, науке, культуре и средствам массовой 

информации Валентина Муравьева приняла участие в торжественном 

вечере, посвященном празднованию 165-летия основания Ставропольской 

краевой универсальной научной библиотеки им. М.Ю.Лермонтова. 

Мероприятие прошло под девизом: "Лермонтовка: путь сквозь время" и 

открылось книжно-иллюстративной выставкой, отражающей главные вехи 

истории первой публичной библиотеки на Северном Кавказе, изменение ее 

облика, рассказывающей о людях, которые собирали, хранили и 

приумножали библиотечный фонд, уникальных изданиях, ставших 

настоящим сокровищем. Участие Валентины Муравьѐвой в мероприятии 

было показано в сюжете телеканала ГТРК "Ставрополье" от 15 декабря.   

Левокумский дом-интернат для престарелых и инвалидов посетил 

депутат Думы Ставропольского края Ростислав Можейко. Как написала 

газета "Левокумье", № 97 от 14 декабря,  в преддверии Нового года 

Ростислав Александрович организовал выступление в учреждении 

заслуженного артиста России, ведущего артиста Ставропольского 

академического театра драмы имени М.Ю. Лермонтова Александра Ростова. 

В своѐм музыкальном выступлении актѐр показал разные этапы развития 

России от смутного времени до настоящего. Завершилась встреча тѐплой 

беседой, Александр Ростов пообещал навестить жителей Левокумского 

дома-интерната в будущем году, а подопечные учреждения вручили гостю 

сувенир "Снегири", сделанный собственными руками.  

В Думе Ставропольского края прошла парламентская встреча в 

рамках VII Епархиальных рождественских чтений Ставропольской и 

Невинномысской епархии, в которой приняли участие депутаты, члены 

правительства региона, духовенство митрополии, представители 

муниципальных образований, руководители образовательных и 

общественных организаций, написала газета "Приманычские степи", № 93 

от 15 декабря. Разговор шѐл об укреплении нравственных и семейных 

ценностей, поддержке материнства и детства, воспитании подрастающего 

поколения. Также была поднята одна из многолетних и острых для 

духовенства епархии тем о возвращении Русской Православной Церкви 

территории Иоанно-Мариинского женского монастыря в Ставрополе.  

Председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов и 

парламентарии региона приняли участие в итоговом заседании 

межведомственной комиссии по реализации на Ставрополье приоритетного 

проекта "Формирование комфортной городской среды", которое провѐл 

губернатор края Владимир Владимиров. Отмечалось, что в текущем году 

участие в программе принимали 18 муниципалитетов Ставрополья, на 

благоустройство которых было направлено 609 миллионов рублей из 

федерального бюджета. В соответствии с намеченными сроками 

благоустроено 202 двора и 21 общественная территория. Как отметил 
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заместитель министра дорожного хозяйства и транспорта Ставропольского 

края Николай Небесский, выступивший с основным докладом, на 

реализацию мероприятий по формированию городской среды в 2018 году 

Ставрополью планируется выделить ассигнования в объѐме 612 миллионов 

рублей. В настоящее время в муниципальных образованиях с численностью 

населения свыше 1 000 человек подготовлены и утверждены при участии 

общественности местные пятилетние программы по формированию 

комфортной среды. Об этом написала газета "Заря", № 98 от 15 декабря.  

Депутат Думы Ставропольского края Валентина Муравьева приняла 

участие в совещании руководителей организаций, предприятий и 

учреждений Ленинского района города Ставрополя. Как написала газета 

"Вечерний Ставрополь", № 230 от 16 декабря, на совещании были 

подведены предварительные итоги работы района в 2017 году. Приятным 

моментом совещания стало чествование выдающегося человека, ветерана 

Великой Отечественной войны, замечательной женщины Джульетты 

Георгиевны Бежановой, отметившей 95-летие со дня рождения. Со словами 

поздравлений к ветерану обратилась и Валентина Николаевна Муравьѐва.   

8 декабря Благодарненский районный Дом культуры отпраздновал 

свой полувековой юбилей. Газета "Благодарненские вести", № 98 от 16 

декабря написала, что поздравить коллектив РДК, ветеранов сферы культуры 

с юбилеем учреждения пришли в этот день почѐтные гости, среди которых 

был и депутат Думы Ставропольского края Алексей Назаренко. В этот день 

с празднично украшенной сцены в адрес культработников звучали слова 

искренней признательности за труд, энтузиазм и умение дарить людям 

радость и хорошее настроение, превращать будни в праздники, а праздники 

наполнять позитивом, делая их ярче, красочнее, интереснее. Гости 

благодарили коллектив РДК за большой вклад в развитие культурной жизни 

района, желали Дому культуры процветания и ещѐ долгих лет успешной 

деятельности, коллективу - успешной реализации планов, претворения в 

жизнь самых смелых творческих идей, благодарных зрителей.  

Газета "Рассвет", № 95 от 16 декабря написала о прошедшей на базе 

ДЮСШ в с. Летняя Ставка встрече самого  титулованного бойца Муай Тай и 

кикбоксинга в России, шестикратного чемпиона мира и пятикратного 

чемпиона Европы, заслуженного мастера спорта Артѐма Левина с местными 

любителями этого вида единоборств.  Как было отмечено, встреча состоялась 

по инициативе депутата Государственной Думы Елены Бондаренко и 

депутата краевой Думы Игоря Андрющенко. Конечно, освоить искусство 

тайского бокса за столь короткое время нереально, но пробудить интерес к 

этому виду спорта вполне возможно. Поэтому гость не только провѐл 

разминку, показал несколько технических приѐмов, но и побеседовал с 

юными борцами, рассказав им о своѐм жизненном пути, личностном росте и 

мотивации, о том, как в жизни ставить цели и достигать их. 

Первый заместитель председателя Думы СК Дмитрий Судавцов и 

депутат краевого парламента, кавалер трѐх "Орденов Мужества" Сергей 
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Шевелѐв поздравили с возвращением на родную землю военнослужащих 

одной из воинских частей, расквартированных в краевом центре. Они 

выполняли задачи в составе контингента российских войск в Сирии. От лица 

коллег по депутатскому корпусу парламентарии поблагодарили личный 

состав подразделения за службу и пожелали удачного возвращения домой 

тем, кто с оружием продолжает защищать рубежи государства в борьбе с 

мировым терроризмом, сообщил телеканал ГТРК "Ставрополье" от 18 

декабря. Также законодатели приняли участие во вручении военнослужащим 

ведомственных наград.  

В газете "Левокумье", № 98 от 19 декабря был опубликован отчѐт 

главы села Левокумского Елены Валерьевны Фроловой об итогах  первых 

100 дней в этой должности. Рассказывая о своей работе, глава села высказала 

слова благодарности депутатам Думы Ставропольского края Ростиславу 

Александровичу Можейко и Ивану Ивановичу Кицу за систематически 

оказываемую практическую, консультативную, благотворительную помощь 

и содействие. 

В рамках недели личного приѐма граждан, посвящѐнной 16-летию со 

дня создания партии "Единая Россия", депутаты Думы Ставропольского 

края, депутаты Совета Шпаковского муниципального района, глава 

г. Михайловска, депутаты Думы города Михайловска, главы 

муниципальных образований поселений провели 38 личных приѐмов и 4 

выездных приѐма, к краевым парламентариям со своими вопросами и 

проблемами обратились 39 человек. Депутаты Думы Ставропольского края 

Сергей Чурсинов и Пѐтр Марченко принимали граждан в общественной 

приѐмной г. Михайловска, а также в сѐлах Казинка, Верхнерусское, Татарка 

и пос. Цимлянском. В ходе недели на территории района было организовано 

25 дополнительных площадок, на которых приняли 139 человек. Жители 

получили на свои обращения подробные ответы. Ни одна проблема не 

осталась без внимания. Всем обратившимся были даны разъяснения. По 

ряду вопросов даны поручения соответствующим службам. Среди 

волновавших людей вопросов большая часть касалась благоустройства 

дворовых территорий, проведения канализации и ливнѐвок, уличного 

освещения, строительства детских и спортивных площадок, 

здравоохранения и социальной сферы. Информация об этом была 

опубликована в газете "Наша жизнь", № 100-101 от 19 декабря.  

Газета "Вечерний Ставрополь", № 321 от 19 декабря написала о 

прошедшем в Ставрополе митинге памяти воинов, погибших в Афганистане, 

Дагестане, Чечне и других локальных конфликтах. В сквере Героев, возле 

памятника солдату, застывшему в последнем броске в атаку было 

многолюдно и тихо. Участие в митинге приняли первый заместитель 

председателя Думы СК Дмитрий Судавцов, заместитель председателя 

комитета краевого парламента по казачеству, безопасности, 

межпарламентским связям и общественным объединениям Пѐтр Марченко 
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и депутат краевого парламента, кавалер трѐх "Орденов Мужества" Сергей 

Шевелѐв. 

Газета "Благодарненские вести", № 99 от 20 декабря написала о 

награждении главного специалиста-эксперта финансово-экономической 

группы управления Пенсионного фонда Российской Федерации по 

Благодарненскому району СК Людмилы Васильевны Кузиной Почѐтной 

грамотой Думы Ставропольского края за заслуги в развитии социальной 

сферы и многолетний добросовестный труд.  

О выездном совещании комитета Думы Ставропольского края по 

социальной и молодѐжной политике, образованию, науке, культуре и 

средствам массовой информации  под председательством Валентины 

Муравьѐвой в Грачѐвском районе, целью которого была оценка организации 

питания детей в образовательных учреждениях района, написала газета 

"Вперѐд", № 101 от 20 декабря.   

Газета "Рассвет", № 96 от 20 декабря написала об участии делегации 

юнармейцев Туркменского района, в состав которой вошли учащиеся 

средних школ села Кендже-Кулак, аула Сабан-Антуста и посѐлка Красный 

Маныч, в мероприятиях, посвящѐнных 75-й годовщине подвига 

комсомольцев-подпольщиков. Они прошли в селе Величаевском 

Левокумского района. В качестве почѐтного гостя на мероприятиях 

присутствовал депутат Думы Ставропольского края Виктор Лозовой.  

Председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов 20 

декабря принял участие в заседании Правительства Ставропольского края 

под председательством губернатора Владимира Владимирова. Как сообщил 

телеканал "26 регион" от 20 декабря, одними из ключевых на заседании 

были вопросы реализации в крае региональной программы "Развитие 

сельского хозяйства", а также программы капитального ремонта 

многоквартирных домов. На заседании регионального правительства также 

озвучили решение о создании на Ставрополье Центра поддержки 

осуществления закупок, сообщил телеканал "Своё ТВ". Предполагается, что 

Центр будет готовить всю конкурсную документацию для заказчиков. Это 

поможет убрать с рынка предпринимателей, которые за деньги помогают 

бюджетникам составить техзадание. Так же Владимир Владимиров 

предложить оставить бесплатным посещение интерактивного музея “Россия. 

Моя история”. По крайней мере, до 2019 года. Расходы учреждения 

компенсируют из краевого бюджета. Это связано в первую очередь с 

высокой популярностью интерактивных экспозиций. За три с лишним месяца 

с момента открытия музей посетили примерно 150 тысяч человек. Об 

участии в заседании Геннадия Ягубова также написала газета 

"Ставропольская правда", № 143 от 22 декабря.  

Второй год подряд накануне новогодних праздников в Думе 

Ставропольского края, по инициативе комитета по социальной и 

молодежной политике, образованию, науке, культуре и средствам 

массовой информации, проходит торжественный прием лучших 
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представителей организаций социальной сферы края. В мероприятии 

приняли участие врачи, воспитатели, учителя, деятели культуры и 

спортсмены, сообщил телеканал "26 регион" от 20 декабря. Каждый 

получил подарок, благодарственное письмо от депутатов и много добрых 

пожеланий. Приветствуя собравшихся от имени депутатского корпуса, 

первый заместитель председателя Думы СК Дмитрий Судавцов подчеркнул 

важность благородной миссии сотрудников социальной сферы, которая 

определяет развитие общества, пишет "Ставропольская правда", № 143 от 

22 декабря. "Вы наш золотой фонд, люди, благодаря которым процветает 

край. Мы благодарны вам за труд и подвижничество", – сказал первый вице-

спикер. "В Думе края зарождается добрая предновогодняя традиция, и для 

нас большая честь видеть вас в этом зале, – обратилась к приглашенным 

председатель комитета по социальной и молодежной политике, образованию, 

науке, культуре и СМИ Валентина Муравьѐва. – Спасибо вам за то, что 

прославляете наш край!" 

Председатель комитета Думы Ставропольского края по социальной и 

молодежной политике, образованию, науке, культуре и средствам массовой 

информации Валентина Муравьева приняла участие в торжественном 

вечере, посвященном празднованию 165-летия основания Ставропольской 

краевой универсальной научной библиотеки им. М.Ю.Лермонтова. 

Мероприятие прошло под девизом: "Лермонтовка: путь сквозь время" и 

открылось книжно-иллюстративной выставкой, отражающей главные вехи 

истории первой публичной библиотеки на Северном Кавказе, изменение ее 

облика, рассказывающей о людях, которые собирали, хранили и 

приумножали библиотечный фонд, уникальных изданиях, ставших 

настоящим сокровищем. Сюжет о мероприятии показал телеканал "26 

регион" от 15 декабря. Об этом же написала газета "Вечерний Ставрополь", 

№ 232 от 20 декабря. 

Депутат Думы Ставропольского края Виктор Лозовой принял участие 

в прошедшем в Правительстве края мероприятии, посвящѐнном подведению 

итогов работы сотрудников Ставропольского управления МЧС России в 2017 

году, сообщили телеканалы "Своё ТВ" от 20 декабря и "26 регион" от 21 

декабря. Участники мероприятия говорили о достижениях и недостатках 

работы ведомства, но главный вывод – с задачами по защите населения 

Ставропольского края спасатели успешно справились.  Особенно отметили 

вклад сотрудников в масштабную эвакуацию во время майского паводка, 

сообщил телеканал ГТРК "Ставрополье" от 20 декабря. Помощь 

оказывали круглосуточно. В итоге были спасены тысячи ставропольцев.  В 

планах на 2018 год - открытие двух пожарных частей в Курском районе и 

Советском округе. На это уже выделено 10 миллионов рублей из краевого 

бюджета.  

Депутаты Думы Ставропольского края приняли участие в 

торжественной церемонии открытия памятника Евдокии Бершанской – 

командиру легендарного 46-го Гвардейского Краснознаменного ордена 
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Суворова III степени Таманского ночного легко-бомбардировочного 

авиационного полка. Газета "МК-Кавказ", № 52 от 20 декабря написала, что 

почтить память великой землячки пришли губернатор Ставрополья 

Владимир Владимиров, заместители председателя Думы Александр 

Кузьмин и Виктор Гончаров, заместитель председателя комитета краевого 

парламента, курирующего вопросы безопасности Пѐтр Марченко, депутат 

Думы СК, председатель Регионального отделения "Российского военно-

исторического общества", кавалер трѐх "Орденов Мужества" Сергей 

Шевелѐв, депутат краевого парламента Виктор Лозовой, руководство 

Ставрополя и представители общественных организаций. "Таких героев мы 

обязаны помнить, на таких примерах необходимо воспитывать 

подрастающее поколение", – подчеркнул вице-спикер краевого парламента. 

Отмечалось также, что памятник создан благодаря инициативе руководителя 

краевого отделения Российского военно-исторического общества Сергея 

Шевелѐва. Поддержку в благом деле оказало и руководство края.  

Депутаты Думы Ставропольского края Виктор Гончаров, Валентина 

Муравьѐва и Юрий Гонтарь приняли участие в открытии нового филиала 

Ставропольского краевого клинического консультативно-диагностического 

центра. Новое медицинское учреждение открыло свои двери для пациентов 

на юго-западе Ставрополя. В ходе торжественной церемонии было отмечено, 

что филиал оснащѐн самой современной медицинской техникой. Здание 

планировалось для центра с учетом его потребностей, а главное – удобства 

для его посетителей. Виктор Гончаров и Юрий Гонтарь высказали немало 

тѐплых слов в адрес коллектива диагностического центра и его бессменного 

руководителя Геннадия Хайта, который сумел в нынешнее непростое время 

реализовать столь масштабный и необходимый для жителей Ставрополья и 

всего СКФО проект. Валентина Муравьѐва как председатель думского 

комитета, курирующего вопросы здравоохранения, выразила надежду на то, 

что расширение площадей центра позволит ему оказывать еще больше услуг 

для населения края по системе обязательного медицинского страхования. 

Информация об открытии филиала диагностического центра была 

опубликована в газете "Комсомольская правда", № 51 от 21 декабря.  

 

Поздравления, обращения депутатов 

Поздравления Г.В. Ягубова с Днѐм энергетика опубликовала газета 

"Ставропольская правда", № 143 от 22 декабря.  


